

REGARDE L'AUTRE

DIEU NE DORT PAS

Mon arrière-grand-mère maternelle que j'ai eu la chance de connaître lorsque j'étais enfant et adolescent aimait dire que "*Dieu ne dort pas !*" En fait, elle reprenait le psaume 121 : "*Non, Il ne somnole pas, Il ne dort pas, Celui qui garde Israël.*" Elle croyait fermement à la Providence divine, foi qu'elle exprimait par cette affirmation, répétée, du psalmiste. Dieu ne dort pas parce qu'Il veille sur nous constamment. Dieu est le "*maître des temps et de l'histoire*" comme le chante notre liturgie. La Providence se manifeste par un dessein divin bienveillant.

"*Tout est grâce*" disait Thérèse de Lisieux. "*Il faut prendre tout en gré*" répétait Jeanne d'Arc à ses troupes. Madeleine Delbrêl aimait dire que nous devrions nous agenouiller devant chacune de nos journées, car Dieu l'a préparée avec amour de toute éternité.

Mais aujourd'hui, la Providence ne va plus de soi. Elle est non seulement contestée mais disparaît peu à peu de l'horizon théologique catholique et des prédications. La toute-puissance de Dieu semble devenir un leurre pour beaucoup de nos contemporains.

Comment Dieu a-t-il pu laisser se perpétrer une catastrophe absolue comme la Shoah où tant de nos frères et sœurs ont péri dans d'abominables camps de la mort ?

Comment Dieu peut-il continuer de se taire devant tous les conflits en cours aujourd'hui encore dans cette troisième guerre mondiale "*par morceaux*" dont parle le pape François ?

Comment Dieu peut-il s'absenter du monde devant une catastrophe écologique planétaire dont on perçoit déjà les signes avant-coureurs ?

Comment enfin Dieu nous laisse-t-il seuls devant nos vies blessées par la maladie incurable d'une épouse, par la mort inconsolable d'une mère, qui nous déchire encore, par toutes les souffrances de notre prochain et de notre lointain ?

C'est là le profond mystère du mal auquel nous sommes tous inévitablement confrontés et qui nous arrache d'une conception sereine d'un Dieu aimant et protecteur dans sa Providence...

Mais nous avons tort ! Le vrai mystère, c'est précisément cette action de Dieu à l'œuvre dans le monde, quoi qu'il arrive. Dieu sait tirer un bien du mal. Au milieu de notre péché, Il nous relève sans cesse.

Saint Thomas More, saint catholique anglais (1478-1535), peu avant son martyre, écrit à sa fille ces mots d'une vérité inouïe : "*Rien ne peut arriver que Dieu ne l'ait voulu. Or, tout ce qu'il veut, si mauvais que cela puisse nous paraître, est cependant ce qu'il y a de meilleur pour nous.*"

L'amour de Dieu nous meut et nous promeut tous enfants du Père éternel. Dieu, Providence d'amour. Notre Dieu de l'Alliance avec son Peuple et avec toute l'humanité. De sa genèse à son apocalypse.

Jusqu'au repos du Shabbat définitif et éternel...

Edmond Sirvente

Paroisse Saint Jean-Baptiste de Belleville

Secrétariat : 15 rue Lassus - 75019 Paris - Tél. : 01 42 08 54 54

Courriel : st.jean-baptiste.belleville@wanadoo.fr Site : <http://sjbb.fr>



Belleville Dimanche

7^{ème} Dimanche de Pâques Année A

Ac 1, 12-14 ; Ps 26 (27) ; 1 P 4, 13-16 ; Jn 17, 1b-11a

Sur les pas du Christ en Terre Sainte

Il y a deux possibilités pour célébrer les fêtes liturgiques : à la date (le 25 décembre, on célèbre la Nativité) mais aussi au lieu (à Bethléem, c'est toujours Noël !). **Si bien qu'en 10 jours, en parcourant la Terre Sainte, on a parcouru une bonne partie de l'année liturgique, et donc de l'Histoire du Salut.**

On a commencé au **désert**, avec saint Abraham : « *Quitte ton Pays [...]* *va dans le Pays que je te montrerai* » (Gn 12,1). Puis on a marché (et murmuré !) avec saint Moïse et le peuple au désert. Suivre dans la confiance la « *colonne de nuée* » (Ex 14,21) dans laquelle Dieu se tient et marche avec nous. Alors Dieu a fait Alliance et « *la nuée couvrit la Tente du Rendez-vous, et la gloire du Seigneur emplît la demeure* » (Ex 40,34). Après un bain d'eau salée dans la mer Morte, **nous avons fait mémoire de notre baptême (et de notre paroisse) dans l'eau douce (et boueuse) du Jourdain.** Là où, au-dessus de Jésus et de notre saint patron, le ciel s'est ouvert, l'Esprit Saint est descendu et la voix du Père a retenti : « *Tu es mon fils bien aimé !* » (Mc 1,11). Nous étions prêts pour accueillir la Bonne Nouvelle !

Alors, à **Nazareth**, au milieu de nos frères et sœurs chrétiens palestiniens, nous avons contemplé Marie recevant la visite de l'Ange. Elle qui, comme l'Arche d'Alliance, avait reçu, la nuée, l'Esprit Saint, « *la puissance du Très Haut la prendra sous son ombre* » (Lc 1,35). « *Et le Verbe s'est fait chair ICI* » (Jn 1,14) avons-nous lu sur l'autel de la **chapelle de l'Annonciation.**

Avec Jésus, et ses premiers disciples, nous avons alors sillonné la **Galilée**, en particulier les bords du **lac de Tibériade : Capharnaüm**, le mont des Béatitudes, la multiplication des pains, la primauté de Pierre. Nous avons même embarqué sur le lac, pour relire la pêche miraculeuse, la tempête apaisée, Pierre marchant sur les eaux. Puis à grandes enjambées, le **mont Thabor, le mont Carmel, Cesare Maritime, Bethléem.**

C'est avec émotion que nous avons enfin aperçu et longé les remparts de **Jérusalem** : « *Maintenant notre marche prend fin devant tes portes Jérusalem* » (Ps 121,2). Alors, sillonnant ses interminables ruelles pavées, nous nous sommes mis à la recherche du Messie. Depuis son entrée triomphale jusqu'à sa sortie dans les larmes. De sanctuaires en sanctuaires, nous avons terminé notre chemin (de croix) au **Golgotha**. A quelques pas de là, les plus patients, ont pu, un instant, entrer dans le tombeau et baiser la pierre froide et nue, sur lequel le corps de notre sauveur a reposé mort, avant de reprendre vie !

Avec les disciples d'Emmaüs, remplis de joie, nous avons été envoyés proclamer : « *C'est bien vrai! Le Seigneur est ressuscité!* » (Lc 24,34). **Nous attendons maintenant Son Esprit, comme Il nous l'a promis !**

P. Théophile

HORAIRES SEMAINE

| | | |
|------------------------------------------|------------------------------------------------------|---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------|
| Lundi 22/5 | 19h 19h30-20h | Messe Adoration du Saint Sacrement |
| Mardi 23/5 | 9h 17h-18h45 19h | Messe - <i>chapelle Saint Jean-Paul II</i> Adoration du Saint Sacrement Messe - <i>église</i> |
| Mercredi 24/6 | 9h 16h30 17h-18h30 17h30-18h45 19h | Messe - <i>chapelle Saint Jean-Paul II</i> Chapelet Accueil prêtre (P.Théophile) Adoration du Saint Sacrement Messe - <i>église</i> |
| Jeudi 25/5 | 9h 17h-18h30 17h30-18h45 19h 19h30-20h45 | Messe - <i>chapelle Saint Jean-Paul II</i> Accueil prêtre (P.Bruno) Adoration du Saint Sacrement Messe - <i>église</i> Oraison (Groupe Béthanie) |
| Vendredi 26/5 | 8h30 9h 17h-18h30 17h30-18h45 19h | Laudes - <i>chapelle Saint Jean-Paul II</i> Messe Accueil prêtre (P.Christian) Adoration du Saint Sacrement Messe - <i>église</i> |
| Samedi 27/5 | 8h30 9h 11h-12h 18h30 | Laudes - <i>chapelle Saint Jean-Paul II</i> Messe Adoration du Saint Sacrement Messe anticipée du dimanche |
| Dimanche 28/5 Pentecôte | 9h 11h 18h30 | Laudes - <i>Baptistère</i> Messe des Nations Messe |
| Lundi de Pentecôte 29 | 11h | Messe unique |

Carnet paroissial :

Prions pour nos défunt(e)s : Laure MAHOBAH et Marie ROTELLI

Prions pour les nouveaux mariés: Marie HELOIR et Etienne NICOLET

Caroline WALDVOGEL et Laurent CHAUSSIER

Mardi 23 mai : Parcours re-découverte de 19h30 à 21h30 au 25 rue Fessart
Cinq semaines, cinq rencontres, partage des questionnements, partage de réflexions pour approfondir notre foi. **Prochaines dates : les mardis 30 mai et le 6, 13 juin de 19h30h à 21h30 au 25 rue Fessart.** *Des flyers sont disponibles sur les présentoirs.*

Mercredi 24 mai : rencontre du Mouvement Chrétien des Retraités (MCR) à 15h au 8 rue Palestine

Samedi 27 mai : Confirmation des Adultes à Saint Sulpice à 21h. 10 adultes de notre paroisse seront confirmés. Nous accompagnerons Sabine, Brigith, Emilie, Noa, Frederico, Jacinto, Judith, Ginette, Théophile et Frédérique dans notre prière.

Pentecôte : messe des Nations – dimanche 28 mai à 11h

C'est l'occasion de célébrer l'unité de notre paroisse de Belleville, en rendant grâce pour la diversité des nations représentées à travers chaque paroissien ! **La Messe des Nations**, reflète la richesse des cultures présentes au sein de notre église ! Venez avec vos habits traditionnels et écoutons ensemble pendant cette messe, les chants et les langues exprimant cette grande richesse !

BÉNÉDICTION PASCALE DE VOTRE MAISON

Nous avons une belle tradition sur la paroisse durant le Temps Pascal : un temps de rencontre et de bénédiction de votre domicile. **Si vous souhaitez vivre cette bénédiction**, veuillez vous signaler et vous inscrire à l'accueil paroissial. Nous vous contacterons pour un rendez-vous.

APPEL AU DENIER Le Denier est un soutien indispensable à la vie de la paroisse. Pour ceux qui n'ont pas reçu la relance par la poste, **n'hésitez pas à prendre les enveloppes du Denier sur les présentoirs de l'église.** Vous pouvez aussi effectuer votre versement via le site internet de la paroisse : <https://sjbb.fr/index.php/deniers-en-ligne>. **Merci à tous.**

A vos agendas !

- ❖ **Samedi 3 juin de 9h45 à 11h30 : Café-partage pour tous les membres des différents groupes de la paroisse.** Un temps pour rendre grâce, pour se rencontrer et se connaître davantage. **Venez nombreux !**
- ❖ **Dimanche 11 juin à 16h : Conférence du frère Frédéric-Marie Le Méhauté**, dans l'église sur le thème de sa thèse : *"Une théologie à l'écoute des plus petits et des plus pauvres"*. Frédéric-Marie est franciscain. Il est professeur de théologie au Centre Sèvres à Paris et membre de la fraternité de la Pierre d'Angle qui se réunit dans les locaux de la paroisse. Depuis plusieurs années il est engagé auprès de personnes vivant des situations de grande précarité.
- ❖ **Pèlerinage pour les hommes le weekend 1 et 2 juillet 2023 à Vézelay.** Les occasions sont rares de pouvoir se mettre à l'écart quelques jours pour prier, discerner et échanger avec d'autres hommes sous le regard de Dieu. Le pèlerinage des hommes est un moment précieux pour s'octroyer une halte dans le tourbillon de la vie quotidienne, des préoccupations professionnelles et des engagements familiaux. Accordez-vous ce temps de pèlerinage.
Contact : P. Bruno - bruno.demaslatrie@gmail.com